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据新华社北京 !!月 "# 日电 （记者罗沙） 记者 !" 日从国家海洋局获悉，
国家海洋局海啸预警中心近日在北京挂牌成立。中心将建立完善地震海啸监测
网、海啸预警系统和海啸减灾系统，形成对中国及南中国海区域的地震海啸监
测、分析和预警能力。
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国防部新闻发言人答记者问

划设东海防空识别区正当合法
! 据新华社北京 !!月 "#日电（记者赵薇）国防部例行记者会 !"日在京举行。国防部新闻发言人杨
宇军就中国划设东海防空识别区、军队体制编制改革等问题回答了记者提问。

有记者问，中国宣布东海防
空识别区后，日本官方和媒体宣
称这是中方单方面改变现状，是
非常危险的行为，中方对此如何
评价。

杨宇军说，中国划设东海防
空识别区是完全正当、合法的。
日方一贯总是指责别人，抹黑别
的国家，却从来没有检讨自己的
所作所为。

他说，日方不顾中方强烈反
对，在去年 # 月宣布所谓“购买
钓鱼岛”；日方近年来频繁出动舰

机对中方正常航行训练的舰机进
行侦察，严重妨碍了航行和飞越
自由；日本自卫队军舰此前还强
行闯入中国海军在公海事先划定
并公布的演习区，干扰中方正常
的军事演习；日本还打着各种幌
子大力扩充军备，企图改变二战
以后的国际秩序；日本官方还通
过媒体不时渲染中国威胁，公然
制造对抗。

“那么是谁在单方面改变现
状？又是谁在激化地区紧张局势？
是谁在不断激化矛盾？又是谁在
破坏地区安全？”杨宇军说，“我
想，国际社会自有公论。”

针对日本媒体报道称日本领
导人表示日方会和美政府和国际
社会一道要求中方撤回东海防空
识别区一事，杨宇军表示，日本
早在 $#%#年就设立并公布实施了

防空识别区，日方根本无权对中
国设立东海防空识别区说三道四。
“如果说要撤回的话，那么我

们就请日方先撤回自己的防空识
别区，中方可以在 &&年以后再作
考虑。”杨宇军说。

在回答记者有关日本官方今
天宣布日自卫队飞机在没有向中
方通报的情况下飞入了中国东海
防空识别区的问题时，杨宇军表
示，中方对进入东海防空识别区的
各国航空器都及时进行了识别，对
有关航空器的情况是全面掌握的。

# 日本一贯指责别人抹黑他国

杨宇军说，防空识别区不是领空，更
不是所谓的“禁飞区”，而是在一国领空
之外所划定的空域范围，以便留出预警时
间，保卫国家空防安全。因此，设立防空
识别区并不意味着领空范围的扩大，但是
可以更加有效地保卫国家的领空安全。
“依据国际法和国际惯例，外国航空

器可以进入另一国防空识别区，同时，防
空识别区划设国也有权对他国航空器进行
识别，判明其意图和属性，并且根据不同
情况和所面临的威胁程度作出相应反应。”
杨宇军说。

# 并未扩大领空

针对关于军队体制编制改革的提问，
杨宇军说，从目前情况看，我军官兵比
例、部队与机关的比例还不够合理，需要
着眼有效应对国家安全面临的威胁和挑
战，进一步优化军队规模结构，提高作战
成分比重，使军队的职能任务能够进一步
向能打仗打胜仗聚焦。

关于外界预测中国军队会建立联合作
战司令部一事，杨宇军说，现代战争是信
息主导、体系对抗、联合制胜，建立联合
作战指挥体制是信息化条件下作战的必然
要求。我军在这方面也进行了积极探索。

# 军队将提升作战比重

有记者问，如果外国民航飞机没有
经过允许而进入到中国东海防空识别
区，军方将采取何种措施。

杨宇军回应说，《中华人民共和国
东海防空识别区航空器识别规则公告》
已经对位于有关空域航空器的识别做出
了明确规定，这是符合国际惯例的。

他强调：中方一贯尊重各国根据国
际法享有的飞越自由，东海防空识别区
的设立并不改变有关空域的法律性质。
国际航班在东海防空识别区内的正常飞
行活动，不会受到任何影响。

# 国际航班不受影响

!!月 "#日，由台湾戏曲学院京剧团排演的《暗河渡》在台北市新舞台举

行彩排记者会。京剧《暗河渡》由台湾戏曲学院京剧团当家花旦朱民玲和当家

小生赵扬强领衔主演。剧中结合西方歌剧的表现方式，从台湾传统民俗纸扎中

寻找灵感进行舞美设计，在写实与写意间展现演员细致的表演功力。该剧将于

!!月 "$日和 %&日在台北市新舞台演出。

图为演员在演出片段。 吴景腾摄（新华社发）

京剧《暗河渡》将在台上演

本报天津 !! 月 "# 日电 （宫和
良）由人民日报海外版官网海外网和
韩国企业银行联合主办的“"&!% 年
在华韩国中小企业经营研讨会”今天
上午在天津举行。来自中韩两国政
府、企业、文化、金融界人士 "&&余
人参加了研讨会。韩国企业银行副行
长朴春洪、人民日报海外版副总编辑
王咏赋出席会议并发表演讲。

此次研讨会以“和平合作、创新发
展”为主题，从多方面就韩国中小企业
在华投资面临的政策、经营、税收、法
律和本土化竞争等实际问题展开深入
讨论，旨在全面推进中韩双方互利合
作，推动双边经贸关系快速发展。

据了解，中韩建交以来，双边经
贸关系发展速度快、程度深，韩国中

小企业在中韩两国经济发展中占有十
分重要地位。今年前 !& 月，中国新
批准设立韩资企业达 !!%% 家。韩国
企业银行是目前世界首家以支持中小
企业为目的，由政府出资设立的政策
性银行，针对韩国中小企业的贷款规
模占全部贷款的 '&(以上。近年，该银
行加大在华发展力度，已拥有天津、青
岛、沈阳、烟台、苏州、武汉等 !% 个营
业网点，为促进韩企来华投资，推动区
域经济发展起到积极推动作用。

今年 )月，海外网与韩国企业银
行签署了合作备忘录。根据备忘录，海
外网将为进入中国的韩国中小企业提
供投资政策咨询、企业管理与中国本
地化方面的信息咨询服务。此次研讨
会就是双方落实备忘录的实际行动。

海外网携手韩企业银行研讨韩中小企业经营

今年新设韩资企业逾千家

运用市场手段 控制排放总量 #

北京碳排放交易鸣锣开市
本报记者 刘少华

!!月 "#日，在北京环境交易所，
北京市碳排放权交易敲锣开市。截至
当天上午休市时，交易量达 *+&# 万
吨，成交额 "&*+!万元。

作为用市场化方式实现碳减排目
标的重要手段，建立碳排放交易市场
的意义，正如国家发改委副主任解振
华所说，是中国积极应对气候变化、
促进产业结构调整和经济发展方式转
变的重要举措。

试点省市年内启动大半

中国的碳排放权交易正式始于今
年，深圳在 ) 月 !# 日宣布启动碳排
放权交易，该市将占全市排放总量约
*&(的重点企业和大型公共建筑作为
碳排放管控单位。

深圳、北京并不孤单。!! 月 ")

日，上海市碳排放权交易在上海环境
能源交易所开市。同一天，广东省公
布了《广东省碳排放权配额首次分配
及工作方案（试行）》。

这些碳排放权交易试点省市，是
在 "&!! 年由国家发改委确定的，共
包括北京、天津、上海、重庆、广
东、湖北、深圳等 '个省市。

在上周结束的联合国第十九次气

候变化大会上，解振华曾表示，今年
' 个交易试点中有 , 个可能开始进行
交易。其中，“北京作为首都启动碳
交易市场，将为建设全国统一碳交易
市场探索经验。”

环境也能交易

此前，在一次在线访谈中，有人
问北京环境交易所董事长杜少中：
“环境也能交易？”

杜少中回答说，每个人和每个企
业对环境的消费都要有限额，超过了
就得从别人节约的部分中买，“环境
交易就是告诉人们，你不能无限地消
费环境资源”。
“碳排放权交易”是 !$$' 年 !"

月，在 《京都议定书》 中首次提出，
“即把二氧化碳排放权作为一种商品，
从而形成了二氧化碳排放权的交易”，
鼓励各国通过市场手段控制碳排放总
量。目前，欧盟碳排放交易体系等多
个碳排放权交易市场业已建成。

北京市发改委负责人告诉本报记
者，建设碳交易市场，既是协同治理
大气污染的有效措施，减少 -."+,等
污染物，也有助于推动完成节能减排
目标，减排量对全市完成目标的贡献

率可达 *&(以上。

将建全国统一平台

“十二五”规划 《纲要》 提出，
在“十三五”期间逐步建成全国性碳
排放权交易市场，在此之前以试点省
市进行探索。从已试点省市推出的方
案来看，其中不乏亮点。

在北京，京津冀晋蒙鲁等六省区市
签订了跨区域合作研究协议，有望为区
域联动协同治理大气污染提供市场化
手段。除此之外，北京市还对完成碳排
放权交易的全过程实行了电子化管理。

在上海，在借鉴国际经验的基础
上，率先制定出台了碳排放核算指南
及各试点行业核算方法，确定了碳排
放统一的“度量衡”。

在深圳，为统一协调处理碳交易
相关事宜，成立了专门的碳交易管理
机构。该市还探索深港碳交易市场，
通过合作进行优势互补。

从目前试点的省市来看，交易所
的建设都是其中的重点。兴业证券出
具的一份研究报告认为，健全交易品
种、完善配额竞拍与回购制度有助于
交易所价值再发现，进而推动全国统
一性的配额交易型市场建立。

红嘴鸥是“春城”昆明的

“荣誉市民”。每年冬季，成千上

万只红嘴鸥都会从遥远的西伯利

亚飞抵昆明越冬，成为“春城”

的一道美丽风景。据昆明市鸟类

协会统计，今年飞抵昆明越冬的

红嘴鸥数量已达 "万只左右。

$市民在环西桥上给红嘴鸥喂

食。 新华社记者 蔺以光摄

鸥 舞 春 城

!! 月 "# 日，山东荣成

大天鹅自然保护区白雪皑

皑，成群的天鹅在此游弋、

觅食。目前，来此越冬的大

天鹅已达 %"&&余只。

%*只天鹅在湖畔觅食。

王福东摄（新华社发）

新华社辽宁舰 !!月 "#日电 （记者黎云） 赴南海海域进行科研试验和训
练任务的我国第一艘航空母舰辽宁舰，及导弹驱逐舰沈阳舰、石家庄舰和导弹
护卫舰烟台舰、潍坊舰，!"日通过台湾海峡进入南海，继续驶向预定试验和
训练海域。

辽宁舰过台湾海峡入南海

海洋局成立海啸预警中心

数字看中国

据新华社北京 !! 月 "# 日电

（记者徐硙）中国国家互联网信息办
公室副主任任贤良 !"日在中国记协
举办的新闻茶座上表示，我国政务
微博认证账号超过 !&万个。

任贤良说，近年来，我国政府
致力于通过互联网推进服务型政府
建设，目前，#'(以上的中央政府
部门、$)*+的省级政府和 #"(以上
的地市级政府部门开通了政府门户

网站。政府通过政府网站和政务微
博及时发布政务信息，提供天气、
交通等生活资讯，征询网民对重大
政策措施的意见，促进了政府工作
的公开透明。

据悉，截至今年 % 月，微博用
户规模已达到 ,-,$亿。据对中国最
有影响的 $*家网站统计，仅微博每
天发布和转发的信息就超过 !亿条，
大大丰富了网上信息内容。

据新华社北京 !! 月 "# 日电

（记者徐硙）国家互联网信息办公室
副主任任贤良 !"日在中国记协举办
的第 &!期新闻茶座上透露，中国网
民数量达到 %-*&亿，手机网民达到
&-%& 亿，手机超越台式电脑成为第
一大上网终端。

任贤良说，截至 !*$, 年 # 月

底，网民数量达到 %-*&亿，互联网
普及率达到 &.+，超过世界平均水
平；移动互联网用户达 "-!"亿，,/

用户达 !-.亿，互联网已经覆盖到所
有县级以上城市和超过 ##+的乡镇，
"%-'+的行政村开通了宽带。截至 $$

月，共有 %"家互联网企业在境内外
上市。

政务微博账号超
!"

万

手机网民达
"#$"

亿

天 鹅 戏 雪


